

Contratos por \$37 mil millones:

# Contraloría abre sumarios en Vivienda por licitaciones irregulares en Valparaíso

Auditoría apunta a dos empresas que se habrían puesto de acuerdo para adjudicarse proyectos y a la falta de control. El caso fue enviado a la fiscalía, al CDE y a la FNE.

AUDÉNICO BARRÍA

La Contraloría General de la República resolvió abrir sumarios en el Serviu y la Seremi de Vivienda de la Región de Valparaíso por irregularidades detectadas en la adjudicación de obras por \$37 mil millones.

Además, envió los antecedentes al Ministerio Público, al Consejo de Defensa del Estado (CDE) y a la Fiscalía Nacional Económica (FNE), ante eventuales delitos e infracciones a la libre competencia.

Los cuestionamientos quedaron en evidencia luego de que la Contraloría Regional realizara una auditoría a las licitaciones públicas adjudicadas por el Serviu Valparaíso entre 2018 y 2022, período en que ese servicio era dirigido por el constructor civil Tomás Ochoa (UDI), quien también está siendo investigado por falta a la probidad en el caso Convenios.

Según el informe, hubo irregularidades en los procesos que llevaron a adjudicar licitaciones al contratista Waldo Sánchez Román y a la empresa Ecmovial Limitada. Tales anomalías, precisa el reporte, "darían cuenta de la existencia de vínculos entre ambos contratistas y posibles contactos previos a la presentación de sus ofertas, lo que pudo afectar la competitividad de tales procesos".

Se advirtió que en las ofertas de Ecmovial Limitada y Sánchez Román por las licitaciones "Programa de Vialidad Urbana, Mejoramiento Camino Reñaca-Concón Etapa 1, comuna de Concón" y "Proyecto Emblemático Construcción Parque Barón, comuna de Valparaíso", ambos contratistas incorporaron nueve formatos tipo elaborados en términos idénticos o



**Auditoría.** La Contraloría audió los procesos de licitación pública adjudicados por parte del Serviu de Valparaíso durante casi cinco años.

*"Se verificó que ambos contratistas, en los 'formatos Tipo 10 Listado de Equipos, Maquinarias y Subcontratos', presentados en las licitaciones públicas ID 704093-58-LR18, ID 704093-113-O120 e ID 704093-133-O120, propusieron que, de resultar adjudicados, se subcontratarían entre sí".*

**\$34.424**

millones es el monto de las obras adjudicadas al contratista Waldo Sánchez Román que están cuestionadas.

**\$2.670**

millones consideran los contratos que el Serviu adjudicó a la empresa Ecmovial Ltda. en el período auditado.

casi idénticos.

También se detectó que hay trabajadores que se repiten en presentaciones de los dos contratistas. Y que en sus propuestas para las licitaciones mencionadas, concertaron que se subcontratarían entre sí en caso de que los proyectos les fueran adjudicados. Ecmovial tiene un sitio web y un teléfono, pero no hubo respuesta a los requerimientos de este diario.

La Contraloría también conigna fallas en el control y exigencia de documentación por

parte del Serviu y de la Seremi de Vivienda. Y frente a esa situación abrió sumarios administrativos en ambas reparticiones dependientes del Ministerio de Vivienda para determinar las eventuales responsabilidades administrativas de los involucrados.

El Serviu de Valparaíso reaccionó con un comunicado señalando que "con el afán de evitar la ocurrencia de estas situaciones, desde el inicio de esta gestión se ha puesto el foco en la transparencia, por lo cual a principios de este año se han realizado múltiples modificaciones a nuestros sistemas de licitaciones y contrataciones".

Para el diputado Andrés Celis (RN), el caso "es solo la punta del iceberg, ya que en la región existe una verdadera mafia al respecto". A su juicio, "aquí las autoridades antiguas y actuales han mirado para el lado".

El Serviu afirmó que los cuestionamientos no afectan la continuidad de los proyectos.